

Vattenfall

Solarpark mit Bürgerbeteiligung

[13.08.2024] In der Gemeinde Silberstedt entsteht ein Solarpark mit einer Leistung von 23 Megawatt. Vattenfall startet damit sein erstes Solarprojekt ohne staatliche Förderung und mit Bürgerbeteiligung in Deutschland.

In der schleswig-holsteinischen Gemeinde Silberstedt hat der Energiekonzern Vattenfall mit dem Bau einer Photovoltaik-Freiflächenanlage begonnen. Der Solarpark wird eine Leistung von 23 Megawatt (MW) haben und kann damit rechnerisch rund 6.000 Haushalte mit emissionsfreiem Strom versorgen. Die Inbetriebnahme ist laut Vattenfall für Anfang 2025 geplant. Mit dem Solarpark Silberstedt realisiert Vattenfall sein erstes Solarprojekt in Deutschland, an dem sich Bürgerinnen und Bürger direkt finanziell beteiligen konnten, heißt es in einer Pressemitteilung.

Umgesetzt wurde das Bürgerbeteiligungsmodell in Silberstedt über ein qualifiziertes Nachrangdarlehen, für das die Anleger eine Verzinsung von 6,3 Prozent pro Jahr erhalten. Claus Wattendrup, Leiter der Geschäftseinheit Solar & Batteries bei Vattenfall: „Für uns war diese Beteiligungsform Neuland und die Umsetzung im Rahmen des Vermögensanlagengesetzes mit einem aufwendigen Prozess verbunden. Wir freuen uns daher sehr, dass wir diese Form der direkten Bürgerbeteiligung nun erstmals in Deutschland realisieren konnten.“ Er betont, dass dieses Modell als Pilotprojekt dient und in Zukunft auf weitere Solarparks von Vattenfall ausgeweitet werden soll.

Wie Vattenfall weiter mitteilt, profitieren die Einwohner von Silberstedt neben der finanziellen Beteiligung auch indirekt vom Solarpark. Für jede erzeugte Kilowattstunde Solarstrom zahlt das Unternehmen den gesetzlichen Höchstbetrag von 0,2 Cent an die Gemeinde. Zusätzlich fließen Gewerbesteuererinnahmen aus dem Betrieb der Anlage in die Gemeindekasse. Darüber hinaus können die Bürgerinnen und Bürger von Silberstedt den Ökostrom zu vergünstigten Konditionen beziehen, den so genannten Bürgerstrom, der für eine Laufzeit von bis zu zwei Jahren angeboten wird.

(al)

Details zum Beteiligungsmodell von Vattenfall

Stichwörter: Photovoltaik | Solarthermie, IBC SOLAR, Bürgerbeteiligung, Silberstedt